

ABSTRAK

Rozaq Pambudi Jafar, 126309212065, Adaptasi Organisasi LDII Dalam Konteks Masyarakat Plural: Studi Kasus Desa Campurdarat, Tulungagung, Fakultas Ushuluddin Adab Dan Dakwah, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Dosen Pembimbing: Naibin, M, Ag.

Kata Kunci: LDII, pluralisme, sosiologi agama, adaptasi organisasi

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya proses transformasi dakwah yang dilakukan Lembaga Dakwah Islam Indonesia (LDII) di Desa Campurdarat, Tulungagung, sebagai respons terhadap dinamika masyarakat yang plural dan beragam secara budaya dan agama. Secara historis, LDII dikenal sebagai organisasi Islam dengan pendekatan puritan dan eksklusif yang kerap berseberangan dengan praktik budaya lokal seperti *tahlilan* dan *yasinan*. Namun, seiring perkembangan zaman, organisasi ini menunjukkan pergeseran identitas dan strategi dakwahnya agar lebih diterima masyarakat.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis proses bentuk adaptasi dakwah yang mereka lakukan dalam konteks sosial yang plural, dan bagaimana dampak dari adaptasi dakwah LDII terhadap relasi dengan tokoh masyarakat atau organisasi lain. Metode yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan teknik studi kasus, meliputi observasi partisipatif, wawancara semi-terstruktur, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa LDII menerapkan dua pendekatan utama dalam transformasi dakwahnya. pertama, strategi kultural yang menekankan budi pekerti (*budi luhur luhuring budi karena Allah*) dan partisipasi sosial. kedua, strategi struktural yang melibatkan kerja sama dengan pemerintah serta tokoh masyarakat. Transformasi ini berdampak signifikan terhadap penerimaan sosial LDII, dan memperkuat posisi mereka tanpa meninggalkan nilai-nilai ideologinya.

ABSTRACT

Rozaq Pambudi Jafar, 126309212065, Adaptation of LDII Organization in the Context of Plural Society: Case Study of Campurdarat Village, Tulungagung, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2025, Supervisor: Naibin, M. Ag.

Keywords: LDII, pluralism, sociology of religion, social adaptation

This research is motivated by the process of da'wah transformation carried out by the Indonesian Islamic Da'wah Institute (LDII) in Campurdarat Village, Tulungagung, as a response to the dynamics of a plural and culturally and religiously diverse society. Historically, LDII is known as an Islamic organization with a puritanical and exclusive approach that is often at odds with local cultural practices such as tahlilan and yasinan. However, over time, the organization has shown a shift in its identity and proselytization strategy to be more acceptable to the community.

This study aims to analyze the process of da'wah adaptation they do in a plural social context, and how the impact of LDII's da'wah adaptation on relations with community leaders or other organizations. The method used is a qualitative approach with case study techniques, including participatory observation, semi-structured interviews, and documentation.

The results show that LDII applies two main approaches in its da'wah transformation. First, cultural strategy that emphasizes ethics (*budi luhur luhuring budi karena of Allah*) and social participation. Second, structural strategy that involves cooperation with the government and community leaders. This transformation has a significant impact on LDII's social acceptance, and strengthens their position without abandoning their ideological values.

ملخص

رزاق بامبودي جعفر، ١٢٦٣٠٩٢١٢٠٦٥، تحول دعوة إل دي إي إي: تغيير الهوية والتكيف لمنظمة إل دي إي إيتولونج أجونج، كلية أصول الدين الأدب والدعوة، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، ٢٠٢٥، المشرف: نايبين، م، آج.

الكلمات المفتاحية: إل دي إي إي، تحول الوعظ، التعددية، علم اجتماع الدين، التكيف التنظيمي يستمد هذا البحث دافعه من عملية التحول الدعوي التي نفذها معهد الدعوة الإسلامية الإندونيسي (إل دي إي إي) في قرية كامبوردارات، تولونج أجونج، استجابة لديناميكيات المجتمع التعددي والمتنوع ثقافياً ودينياً. تاريخياً، عُرفت إل دي إي إي بأنها منظمة إسلامية ذات نهج متشدد وحصري غالباً ما كان يتعارض مع الممارسات الثقافية المحلية مثل تهليلان و ياسين. ومع ذلك، ومع مرور الوقت، أظهرت هذه المنظمة تحولاً في هويتها واستراتيجيتها التبشيرية لتصبح أكثر قبولاً في المجتمع.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل عملية تحول هوية إل دي إي إي وأشكال تكيف خطابها في سياق اجتماعي تعددي. الطريقة المستخدمة هي نهج نوعي مع تقنيات إثنوغرافية، بما في ذلك الملاحظة بالمشاركة، والمقابلات شبه المنظمة، والتوثيق.

وتظهر نتائج الدراسة أن إل دي إي إي تطبق منهجين رئيسيين في تحولها الوعظي. أولاً، استراتيجية ثقافية تؤكد على الشخصية الجيدة (الفضيلة النبيلة هي فضيلة نبيلة بفضل الله) والمشاركة الاجتماعية. ثانياً، استراتيجية هيكلية تتضمن التعاون مع الحكومة وقادة المجتمع. وكان لهذا التحول تأثير كبير على القبول الاجتماعي لـ إل دي إي إي، وعزز مكانتهم دون التخلي عن قيمهم الأيديولوجية.